



**Nombre del alumno: Salazar Guillen  
Gisel Guadalupe.**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz  
Sergio.**

**Nombre del trabajo: Diagnóstico de  
salud poblacional con enfoque de  
ecosalud.**

**Materia: Interculturalidad y salud.**

**Semestre: 1.**

**Grupo: “B”**

## DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD.

El objetivo del texto es analizar las características del diagnóstico de salud específicamente enfocado en las comunidades rurales y urbanas.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en Salud pública.

Para tener soluciones a problemáticas se requiere identificar las necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad, en estos encontramos riesgo, morbilidad y mortalidad, determinantes sociales y recursos y servicios, otro eje importante es el diagnóstico de las fortalezas de la población.

Para llevar a cabo diagnósticos se pueden efectuar dos perspectivas, una de ellas es vincularlo los servicios de salud y la otra se lleva a cabo integrando la participación poblacional. Existen tres tipos de diagnóstico en los cuales encontramos el administrativo, el estratégico y el ideológico.

Lang y Rayner da a conocer que la Salud poblacional depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social, siendo este un modelo con enfoque de ecosalud.

El enfoque ecosistémico o de ecosalud se define como la existencia de fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan en la salud de las personas, en resumidas palabras el enfoque de ecosalud se refiere a la relación de salud y ambiente, este tiene como objetivo el promover la participación

activa de la población en la identificación y comprensión de los problemas.

El diagnóstico de salud tiene cinco fases:

La primer fase se caracteriza por la recolección de información en fuentes secundarias, puede ser con un análisis de información de datos sociodemográfico, económico, histórico, ambientales y de daños de salud en el municipio. La segunda fase se caracteriza por el crecimiento y acercamiento, logrando de esta manera el facilitar el contacto con habitantes y autoridades, también se identifican las condiciones físico-ambientales y sociales de la región. La tercer fase se caracteriza por el diagnóstico, es decir, la recolección de información utilizando metodología mixta tanto cuantitativa como cualitativa; la metodología cuantitativa incluye componentes como formatos para recaudar información de fuentes secundarias, un ejemplo de esto sería el análisis de causas de mortalidad en el registro civil, otro componente serían los cuestionarios con las secciones, es decir, características de vivienda y los servicios público, morbilidad y mortalidad, los cuestionarios se aplican con muestras representativas de la urbana. El método cualitativo se compone por el registro etnográfico de los hechos y eventos que se presentan durante la estancia,

también se compone por una cartografía social que sirve como herramienta para la construcción colectiva del conocimiento y parte de la premisa que son los propios habitantes, el siguiente componente cualitativo es la asamblea comunitaria.

La cuarta fase se caracteriza por la priorización que se compone de la identificación de problemas, y el análisis de los problemas y priorización.

Por último tenemos la quinta Fase que se caracteriza por la devolución de datos y de resultados, a partir de esta fase se toman decisiones colectivas para efectuar iniciativas comunitarias para enfrentar problemáticas.

El enfoque de ecosalud contribuye a que la población visualice la relación que existe entre los problemas de salud, el ambiente físico y los aspectos socioeconómicos y para identificar soluciones.

Se llega a la conclusión de que los resultados tienen sustentos en la transdisciplina, participación, género/equidad y concuerdan con los señalamientos que sostiene que el arbitraje actual de la salud pública se beneficia cuando se incrementa una perspectiva holística que incorpora la complejidad del proceso Salud-enfermedad.

El enfoque de ecosalud aborda la equidad y el género como un solo principio.

## Bibliografía

Arenas, L. (2015). *Diagnóstico de salud poblacional*. Obtenido de Scielo.br:

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TtvsGP87n/?lang=es&format=pdf>